
     FVB - VOLLVERSAMMLUNG 2008 
                

Ergebnisniederschrift   

über die 40. ordentliche Vollversammlung der Fachvereinigung Bowling e.V. 

am 16. Mai 2008 im Haus des Sports des Betriebssportverbandes Berlin – 

Brandenburg ( großer Saal ),  Arcostr.11 - 19, 10587 Berlin - Charlottenburg         

 

TOP 1:  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der anwesenden 

Stimmberechtigten,  Feststellung der Beschlussfähigkeit, Ehrungen 

 

Der 1.Vorsitzende Uwe Tronnier eröffnete um 19.05 Uhr die Vollversammlung 

(VVS ).  Zur VVS war gemäß § 8.4 der Satzung der FV Bowling e.V. frist- und 

formgerecht eingeladen worden. Sie war somit gem. § 8.5 der Satzung 

beschlussfähig. Die Zahl der Stimmberechtigten wurde zunächst mit 30 

festgestellt. Als Ehrengäste wurden begrüßt:     

                                                  

Wolfgang Müller   - Präsident des BSVB 

Konrad Hinz   - Ehrenpräsident des BSVB 

Helmut Arndt   - Webmaster „Bowlen-in-Berlin.de“ 

 

Die Anwesenden erhoben sich zu Ehren der Verstorbenen von den Plätzen. 

Stellvertretend für alle Verstorbenen wurden Wilfried Pavel, Hans-Joachim Jahr 

und  Hans – Georg Attenberger genannt. 

  

TOP 2:  Ergebnisniederschrift  der  39. ordentlichen  

Vollversammlung der Fachvereinigung Bowling e.V. am 31. Mai 2007 

 

Das Protokoll der 39. ordentlichen Vollversammlung vom 31. Mai 2007 wurde 

ohne Aussprache einstimmig angenommen.  

 

TOP 3:  Berichte 

 

a) Vorstand 

 

Im  mündlichen Bericht  des  Vorstandes  verwies  Uwe Tronnier einleitend auf  

die  bereits schriftlich abgegebene Stellungnahme in der FVB – Intern und 

begrüßte anschließend die neuen BSG´en. In Ergänzung des schriftlichen 

Berichts ging er auf die gesunkenen Mitgliederzahlen durch den Ausstieg der 



Betriebssportliga auf der US-Bowl ein. Er bedauerte die darin zum Ausdruck 

kommende mangelnde Solidarität zum Betriebssport und das nach der 

jahrelangen Aufbauarbeit durch Horst Lämmche. Er äußerte jedoch die 

Hoffnung, dass sich die Mitgliederzahl der FV Bowling mittelfristig stabilisieren 

und vielleicht sogar wieder ausbauen lässt. Petra Krahl dankte er für die 

geleistete Arbeit im Berichtszeitraum sowie allen ehrenamtlichen Mitarbei-

terinnen und Mitarbeitern in der FV Bowling für die vertrauensvolle 

Zusammenarbeit und dem BSVB und dem BBV für ein gutes Miteinander. Im 

weiteren Verlauf verwies er auf aktuelle Ergebnisse von der BEC – 

Europameisterschaft in Palermo  und das vor wenigen Tagen ausgetragene 36. 

Internationale Städteturnier in Frankfurt am Main mit dem Sieg der BSG BfA 

Berlin I im BSG – Wettbewerb und dem 1. Platz für Berlin in der 

Städtewertung. Berichte und Ergebnisse von den Deutschen Betriebssport 

Meisterschaften im Einzel, Doppel und Mixed rundeten den Bericht ab.  

 

b ) Ausschüsse 

 

Horst Pein berichtete, dass es im Berichtsjahr im Meldeausschuss keine 

Besonderheiten gegeben hat.  Im Rechts- bzw. Berufungsausschuss mussten 

keine Anträge verhandelt werden.  Bernd Riepert gab im ergänzenden münd-

lichen Bericht u.a. einen kurzen Überblick über die bereits vorliegenden 

Ausschreibungen für die kommende Saison, die mit dem BBV abgestimmt 

wurden, ohne dass jedoch Terminüberschneidungen zu vermeiden waren.              

 

c) Kassenbericht 

 

Der Kassenbericht lag bereits schriftlich vor, Ergänzungen gab es nicht.  

 

d) Kassenprüferbericht 

 

Karl Heinz Cohrs verlas den Kassenprüferbericht, in dem die Kassenprüfer dem 

Vorstand und seinem Schatzmeister eine  ordnungsgemäße  Kassenführung 

ohne jegliche Beanstandungen bescheinigten und der Vollversammlung die 

Entlastung des Vorstandes empfahlen.  

 

TOP 4: Aussprache zu den Berichten 

 

Es gab keine Wortmeldungen zu den Berichten.   



TOP 5: Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2007 

 

Wolfgang Müller übernahm mit  Einverständnis der Versammlung diesen Punkt 

und  stellte  den  Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  Der Vorstand wurde 

durch die Vollversammlung für das vergangene Geschäftsjahr mit 31 Ja - 

Stimmen einstimmig entlastet. Uwe Tronnier bedankte sich für das dem 

Vorstand ausgesprochene Vertrauen. 

 

TOP 6: Wahlen 

 

Die Wahlen für den FVB - Vorstand wurden einzeln durchgeführt. Alle 

vorgeschlagenen Kandidatinnen und Kandidaten erklärten ihre Bereitschaft zur 

Kandidatur und nahmen die Wahl an. Es wurden 31 Ja - Stimmen abgegeben.  

 

a)  In den Vorstand der FV Bowling wurden einstimmig gewählt: 

 

1. Vorsitzender:      Uwe Tronnier      Zollsport 

Stellvertretende Vorsitzende:   Uschi Protzer      Bayer Schering Pharma 

Schatzmeister:      Dietmar Schmidt      Berliner Sparkasse 

Sportwart:       Bernd Riepert      BA Steglitz 

Stellvertretender Sportwart:    Marko Bromann      Carlos 

Stellvertretende Schatzmeisterin: Anita Tronnier      Zollsport 

Beisitzer:     Jörg Zierep       Dresdenia 

 

b)  Als Kassenprüfer wurden Karl – Heinz Cohrs, Stephan Terkowski und 

Angelika Stosnat einstimmig gewählt  ( 31 Ja-Stimmen ).  

 

TOP 7:  Anträge 

 

a) auf Änderung der Satzung  

 

Es lag kein Antrag auf Satzungsänderung vor.                

 

b)   auf Änderung der Ordnungen  

 

Es lag kein Antrag vor. 

  

c)   Sonstige Anträge und Dringlichkeitsanträge lagen nicht vor. 

 



Top 8:  Haushalt 2008                     

             

a)   Dem  Antrag  Nr. 2 des  Vorstandes, den  Jahresbeitrag unverändert zu  

        lassen und auch keine Umlage zu erheben, wurde von der Versammlung   

        ohne Diskussion einstimmig ( 31 Ja – Stimmen ) zugestimmt.   

                          

b)   Weitere Beschlüsse mit Auswirkungen auf den Haushalt wurden nicht  

        getroffen.    

 

c)   Der  Haushaltsplan  2008  wurde mit 31 Ja – Stimmen einstimmig  

        angenommen. 

 

                                                                                                                                 

Top 9:  Verschiedenes  

      

Wolfgang Müller wies auf das Gesundheitssportcenter des BSVB in der 

Bergstrasse in Steglitz hin und würde sich freuen, dort auch aus dem Kreis der 

Bowlerinnen und Bowler Fitnessinteressierte begrüßen zu können. 

 

Bernd Riepert berichtete, dass die Sportplanung für 2008 / 2009 soweit 

abgeschlossen ist. Einzelheiten werden demnächst veröffentlicht. Die FVB -

Sportwartesitzung findet am 4. September 2008 um 18.00 Uhr beim BSVB in 

der Arcostr. statt. Die Einladung hierzu folgt in der nächsten Intern.  

 

In diesem Zusammenhang führte Fred Schakat aus, dass man sich vielleicht 

doch noch einmal Gedanken über 4er- statt 5er-Mannschaften machen sollte. 

Hierzu gab es sowohl positive wie negative Reaktionen aus der Versammlung. 

Bernd Riepert kündigte eine Prüfung und Überlegungen im Sportausschuss an.  

 

Von Thomas Fenselau und Roland Beyer wurden Fragen zu einer Erweiterung 

der Spielberechtigung  der Doppelspieler angesprochen. Vom Vorstand wurde 

dazu entgegnet, dass entsprechende Anträge an die Vollversammlung als 

höchstes Verbandsorgan der FV Bowling zu stellen sind.     

 

Der 1.Vorsitzende schloss die Vollversammlung gegen 20.08 Uhr. 

   

Uwe Tronnier       Anita Tronnier 

1.Vorsitzender                stellvertretende Schatzmeisterin 

                                      - für die Niederschrift - 


